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声を合わせ、心を合わせ 
生徒会担当  仲鉢 大地 

新型コロナウイルスが５類に以降し、今年度は本校としても全校生徒・保護者を入れた新たな形での合唱祭

の開催となりました。合唱練習も昨年度はまだ多くの制限が残る中でのものでしたが、今年はその制限も解除さ

れ、活動の幅を広げることができました。各学級の指揮者・伴奏者・パートリーダーが中心となって練習計画を立

て、凝らしながら練習に励むことができていたと思います。 

本番の指揮者のスピーチの中にもありましたが、より良い

合唱をつくりたいという思いは同じであっても、その目標にみ

んながまとまって向かっていくことは容易ではありません。意

見がぶつかることもあったり練習がうまく進められないことも

あったりしたのでしょう。練習を進める側も指示を受けながら

練習をする側も、これまで自分たちで合唱をつくっていく経験

をなかなかできていなかったこともあり、本当に多くの試行錯

誤があったのだと思います。ですが、この過程こそが生徒たち

にとって大きな成長の機会となったと感じています。「どうすればもっと上手になるか、細かな部分もどうすれば表

現できるか」、歌声だけでなく議論の声も何度も重ね合わせ、心を合わせていったからこそ、本番では各学級が

力を出し尽くし、素晴らしい合唱を披露することができていました。司会席から見える歌い終わった後の生徒たち

の表情は、どの学級も、ほっと安堵したものと達成感に満ちた力強いものばかりでした。仲間と何かを成し遂げる

ことの喜びを感じることができたのではないかと思います。 

私自身も合唱祭や藤華祭などの学校行事が、生徒が個

人としても集団としても大きく飛躍することができる貴重な

場であることを改めて感じることができました。そのような場

で実際に生徒たちが成長していく様子を、保護者の皆様に

も直接見ていただき、共有できたことも今回の合唱際では

大きな成果だったと感じています。学校行事に限らず、これ

まで感染症等を理由に制限されていたものは概ね解除さ



れ、保護者の皆様にも参加していただける形で実施されるものが増えてくると思います。その際には、是非本校に

足を運んでいただき、直接お子様の成長を実感していただければと思います。 

 

■学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。      
過日、実施しました学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。結果を集計したところ、今年度も

ほぼ全ての項目で９割以上の肯定的な評価をいただきました。また、子どもたちに実施したアンケートの結果も

同様でした。今後も、こうした肯定的な評価をいただけるよう、教育活動の推進に当たりたいと思います。以下、い

ただいた主なご意見・ご要望を紹介いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「評価できるポイント」としては、今年度もまた、子ども一人一人の主体性を尊重した活動や、学び合いを大切

にした授業に対する高い評価を多くいただきました。本校では伝統的に「学び」と「学び合い」が、単に分からな

いことを教え合うのではなく、仲間を受け入れ、ともに切磋琢磨し、互いに刺激を受けながら学びを深めることに

つながるととらえ、すべての教科で日常的に実践していますが、その成果として受け止めております。今後も、これ

からの時代を生きる子どもたちにとって必要な力を見極めながら、教育課程全体を通してよりよい教育を実践し

て参ります。また、本アンケートは合唱祭の保護者参加に関する御案内を配付する前のものでしたが、合唱祭に

は多くの保護者の方に御来校いただき、「子どもの成長の姿を見られてよかった」というお言葉をたくさんいただ

きました。 

「改善を要すると思われるポイント」としては、行事予定の見直しといった教育課程の編成に関する御意見や、

生徒指導に関する御意見をいただきました。特に教育課程の編成に関しては、アフターコロナの現状において、

単に過去の行事を復活させるのではなく、子どものよりよい成長につながる在り方を検討して参ります。また、記

録的な暑さだった今夏を受け、熱中症対策に関わる御意見を多くいただきました。 

その他のいただいたご意見につきましても真摯に受け止め、学校改善につなげていきたいと考えております。

今後も附属札幌中学校がより魅力ある学校になるよう尽力して参りますので、御理解と御協力の程、よろしくお

願いいたします。  

【評価できるポイント】 
・生徒主体で能動的に学べる工夫がされている。 

・人か学びたいこと、興味あることにも時間をかけ

られる環境がある。 

・生徒 1 人 1 人の思いを体現する環境を与えてく

れている。 

・心の悩みを持つ生徒に親身になって対応してい

ただける 

・学校行事に積極的に参加し工夫していける様に

指導していただいている。 

【改善を要すると思われるポイント】 
・行事予定のスケジュールが少しタイトに感じる。 

・コロナ時の対応としてやっていたもので有意義

であったものは今後も続けてほしい。 

・課題提出などが重なり、負担に感じる。 

・小さな決まり事に対する指導が教員によって違う

ことや、必要に応じて厳しく指導してほしいこと。 

・授業風景やイベントなど、もう少しホームページ

等にあげてほしい。 

・エアコンの設置等、熱中症対策。 



■第１・２学年・授業参観・学年・学級ＰＴＡ懇談会が行われました。                                     

１１月２4 日（金）に第２学年、２７日（月）に第１学年の授業参

観と学年・学級ＰＴＡ懇談会が行われました。授業参観では、多く

の方に学校に足を運んでいただき、お子様の授業に向かう様子

を見ていただきました。また、学年 PTA 懇談会では、藤華祭や合

唱祭などの取組の様子や日々の学校生活、学習や進路について

お伝えさせていただきました。 

 

■第３学年 「リ・レイティング」 ～総合的な学習の時間                      

第３学年の総合的な学習の時間「リレイト」では、SDGｓの視点から「現代の社会問題」について各自が課題

を立て、アンケート調査や施設訪問などの調査活動を行い、課題解決の方法を探ってきました。２３日（木）に行

われた「リ・レイティング」では、その探究の成果を保護者の方に伝え、様々な意見をいただきました。生徒は、改

めて自分の課題と向かい、深く考える機会となったようです。生徒一人一人の一年間の探究に向けて貴重な御

意見をくださり、心より感謝申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

日（曜日） 行事等の予定 下校バス時刻（予定） 

１（金） １・２年 QU 検査（帰り学活１５分延長） 1６:20 

２（土） 部活動不可  

３（日） 部活動不可  

４（月） ３年進路懇談①／スポーツフェスティバル（１年） 
【３年】1４:１0 

【１・２年】1６:20 

５（火） ３年進路懇談②／非行防止教室／１・２年総合交流会 
【３年】1４:１0 

【１・２年】1６:20 

６（水） ３年進路懇談③ 
【３年】1４:１0 

【１・２年】1６:20 

７（木） ３年進路懇談④ 
【３年】1４:１0 

【１・２年】1６:20 

８（金） ３時間後給食／冬の大掃除／２学年会場設営 
【１･３年】１3：10 

【２年】１４：５0 

９（土） 入学者選考１日目／部活動不可  

1０（日） 入学者選考２日目／部活動不可  

1１（月） 入学者選考に関わる休業日／部活動不可  

1２（火） 入学者選考に関わる休業日／部活動不可  

1３（水） 【研究日】／D 組給食交流 1６:20 

1４（木）  1６:20 

1５（金）  1６:20 

1６（土） 部活動不可  

1７（日） 部活動不可  

1８（月）  1６:20 

１９（火）  1６:20 

2０（水） 【研究日】／D 組給食交流 1６:20 

2１（木）  1６:20 

2２（金） 冬季休業前集会／３年後期期末テスト範囲表発表／学びのシラバス記入 1５:20 

2３（土） 冬季休業日（～1/11）  

2４（日）   

2５（月）   

2６（火）   

2７（水）   

２８（木）   

29（金） 学校閉庁日（～1/３）  

１２月の行事予定 

１２月は、本校の入学者選考があるため、部活動はありません。

また、冬季休業期間中も部活動はありません。１月の部活動の

予定は、１２月中旬に掲載いたします。ご確認ください。 


